
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MARTES 20. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Eustaquio Mártir. Vigilia.

Siguen las noticias extranjeras.

Paris 14 de Agosto.

El Marques de Gallo, Ministro de los negocios extranjeros de Josef I nombrado (*) Rey de España, y el Coronel Clary, sobrino de la muger de este, han llegado hoy aquí.

Los hijos del nombrado Rey de Nápoles, (*Murat con el título de Joaquín Napoleón I.*) han partido para aquella Ciudad con su ayo Mr. Baudus.

16 de Agosto.

El Emperador Napoleon y la Emperatriz Josephina llegaron con salud á S. Cloud el 14 á las quatro de la tarde. Se dice que despues de estar algunos dias allí irá la Corte á Fontainebleau.

Londres 26 de Agosto.

La Esquadra de Brest ha hecho dias pasados una tentativa para salir al mar. Ya estaba á alguna distancia de la costa, quando habiendo sido avistada por nuestros navíos viró de bordo, y volvió á entrar precipitadamente en aquel Puerto; pero una de las fragatas francesas dió en una peña, y la nuestra nombrada Minerva fue encargada de destruirla, lo que se executó diestramente. Su tripulacion la habia abandonado.

(*) *En nombramiento se quedará.*

La Diana, navío que dió vela del Guarico el 15 de Julio ha llegado á Portsmouth. Repite la voz que corria de que la Martinica se habia rendido al Almirante Stirling, y que se creia que la Guadalupe se rendiria al almirante Cochrane.

El Miercoles se publicó una Gazeta extraordinaria, que contiene los pliegos de oficio del almirante Keats, relativos á la evasión de una grande cantidad de tropas españolas que estaban en el Holsteín y el Jutland. Todas las circunstancias de este suceso son propias para excitar la alegría y la admiracion. El juicio que ha precedido al plan, los talentos y maravillosa actividad con que se ha puesto en execucion, y sobre todo el noble patriotismo y la valerosa fidelidad de los oficiales y soldados españoles. La libertad de estas valientes tropas ha producido la mayor sensacion en el norte de Europa, y no dexará de tener consequencias ventajosas en todos los puntos del continente. Espérase que otros cuerpos se habrán reunido en Langeland á los que se han apostado en aquella isla. En Hamburgo corrió la voz de que algunos de los que estaban en el Holsteín se habian apoderado de Rendsberg.

De dos dias á esta parte se han recibido diarios extrangeros de fecha muy fresca; pues los de Holanda son del 21. Las noticias de Paris son tan poco interesantes como que solo contienen la llegada de Bonaparte á S. Cloud; y los periódicos franceses están atestados de ostentosas descripciones de las fiestas que se dieron los dias 14, 15 y 16.

Todos los diarios y cartas de Alemania anuncian una guerra muy inmediata entre el Austria y la Francia.

Escriben tambien de Rusia, que despues que se tuvo alli conocimiento de lo que pasó en España y en Bayona, se han manifestado síntomas de descontento de parte del Emperador y de los miembros del Gobierno; y actualmente las cartas de San Petersburgo expresan opiniones mas libres que antes sobre la política y sobre la conducta de Bonaparte.

Segun una carta de Heligoland del 11 de Agosto corria la voz en Hamburgo y sus inmediaciones de que el Mariscal Bernadotte debia ser nombrado Rey de Portugal, y tener el mando en jefe de las tropas francesas y extrangeras en aquel país y en España.

Petersburgo 20 de Junio.

Extracto de carta particular escrita por una persona de distincion.

»Nuestra Princesa que ha tenido la firmeza de rehusar una alianza con Napoleon Bonaparte, dará pronto su mano á un pariente inmediato del Emperador de Austria. Las bodas se celebrarán aquí mismo en Petersburgo.

Sospechamos que Caulincourt ha hecho mucha oposicion á este casamiento, que á su pesar se verificará. Este Embaxador frances no dexa del pie á nuestro Emperador Alexandro, quien no puede dar un paso á parte alguna sin ser espiado con vigilancia por el mismo ó por algun otro frances de distincion. Han mediado representaciones privadas sobre este particular; y Caulincourt ha respondido que obraba segun las órdenes de su amo.

Son muchas las sospechas que tenemos sobre el modo con que ha muerto nuestra jóven Princesa Alexandrina. Nuestros principales Médicos han sido juzgados incapaces de curarla, y no ha tenido menos de 7 doctores franceses á su cabecera hasta los últimos momentos."

Viena 6 de Agosto.

Sus Magestades Imperiales están aun aquí. Ignórase aun quien será nuestro embaxador en la corte de S. Petersburgo; pero se cree que será el Feld. Mariscal Príncipe de Schwartzenberg.

Márgenes del Rhin 12 de Agosto

Todos los caminos de lo interior de la Francia están cubiertos de tropas que marchan apresuradamente hácia el Rhin, en donde se asegura que se formarán tres grandes campamentos; el uno en las inmediaciones de Wezel, otro en Maguncia y el tercero en Strasburgo.

Dresde 10 de Agosto.

El viage del Rey á Varsovia ha fixédose para el 15 del corriente.

Se ha ofrecido una recompensa á qualquiera que denuncie el autor de la voz que ha corrido de que un cuerpo numeroso de tropas extrangeras, estaba muy inmediato á entrar en esta ciudad.

Márgenes del Elba 19 de Agosto.

El Ejército español que está en el Holstein ha sido estrechado por toda suerte de amenazas á rendir omenage y jurar fidelidad al nuevo Rey Josef. Se ha hecho entender bastante claramente á los oficiales, que á menos que no obedeciesen serian desarmados, despedidos del servicio, y privados de sus propiedades.

La pobreza de los habitantes de Hamburgo se aumenta diariamente, y el tesoro público debe pagar todos los gastos de la celebracion del nacimiento del Emperador Napoleon. Asegúrase que estos

gastos ascenderán á cerca de 1000 marcos; y entretanto muchas familias no tienen pan que comer.

Bruxelas 12 de Agosto.

La Esquadra de Flesinga está completamente pronta para dar vela, y se hacen en Anvers los mayores esfuerzos para aumentarla. Las reclutas para la marina han producido tanto en el norte de la Alemania, que cada navío tiene á su bordo 200 supernumerarios, y ademas de esto hay mas de mil y quinientos marineros sin emplearse en Anvers.

Siguen los donativos y ofertas de la Ciudad y Provincia de Betanzos.

Doña Joaquina Calviño, ofreció 4 ferrados de maiz, dos sabanas y un covertedor.	
D. Juan Antonio Villanueva, ofreció 30 ferrados de maiz.	
D. Josef Martinez Mandaes, ofreció 4 varas de somonte, un sombrero, una camisa y un par de calcetas.	
El Abad y Monasterio de Sobrado, órden de San Bernardo, ofreció 50 ducados, los 2 mil al pronto, y los tres mil restantes luego que liquide sus cuentas, franqueando tambien la panera del Monasterio para la provision de las tropas que transitan por él desde Santiago, á cuyo fin han concurrido asimismo con pan y carne para las que cruzan por Carvallo torto, todo sin perjuicio de concurrir en lo adelante á proporcion de la cobranza de sus rentas.	22.000.
D. Pedro Rivera y Pardo, Cura de Puente de Hume, ofreció 640. reales.	640.
D. Antonio Valdivieso, Cura de Ares, ofreció 500 reales para el mes de Agosto próximo.	

Se continuará.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto